
CONSIGLIO DELL’ORDINE DEGLI INGEGNERI DELLA 
PROVINCIA DI CATANIA

Quadriennio 2021 - 2025
___________________________________
Verbale n. 43 Seduta 7 dicembre 2021

L’anno 2021, il giorno 7 del mese di dicembre, si è riunito, presso la sede di via V. Giuffrida 
n. 202, il Consiglio dell’Ordine degli Ingegneri della provincia di Catania, con il seguente 
odg:

1 APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA DI CONSIGLIO del 30 novembre 2021
/09/20212 ISCRIZIONI ALL'ALBO PROFESSIONALE SEZIONE  “A”

 3 ISCRIZIONI ALL'ALBO PROFESSIONALE SEZIONE  “B”
4 CANCELLAZIONE DALL'ALBO- TRASFERIMENTI
5 PAGAMENTO FATTURE
6 OPINAMENTO PARCELLE
7 ORGANIZZAZIONE CORSI – CONVEGNI – SEMINARI
8 RICONOSCIMENTO CREDITI FORMATIVI CORSI – CONVEGNI – SEMINARI
9 RICHIESTA DI ESONERO ATTIVITA’ FORMATIVE
10 RICONOSCIMENTO CREDITI FORMATIVI APPRENDIMENTO FORMALE
11 MISSIONI ISTITUZIONALI CONSIGLIERI
12 PRATICA ING.OMISSIS – acquisizione parere OMISSIS - determinazioni

13 ACQUISTO  licenza piattaforma test Business Owl

14 ISTITUTO SUPERIORE DI STUDI MUSICALI E COREUTICI “V. BELLINI” Catania – richiesta del nominativo di un tecnico che funga da Direttore dei lavori per il 
rifacimento dei bagni della sede con richiesta di offerta sul numero complessivo dei 
bagni e senza computo metrico

15 COMUNICAZIONI
16 STATO DELL’ARTE DEI GRUPPI DI LAVORO

Il Presidente, constatata la presenza dei consiglieri:Antonio Brunetto, Stefano Cascone, 
Giorgia Ferlazzo, Alfredo Foti, Irene Chiara D’Antone, Fabio Federici; Salvatore Maugeri; 
Rosario Nunzio Grasso e Alfio Torrisi, alle ore 19:25dà inizio alla seduta.

Ha annunciato il ritardo il Tesoriere: Salvatore Fabio Costantino Rapisarda

Hanno annunciato l’assenza i Consiglieri: Carlo Boero, Sonia Grasso, Carmelo Indelicato e 
Gianmaria Mondelli.

Assume la Segreteria il Consigliere Segretario Alfio Torrisi.

1. APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA DI CONSIGLIO del 30 novembre 2021
Il Consiglio approva il verbale n. 42 della seduta del 30 novembre 2021, con l’astensione 

dei Consiglieri assenti in quella seduta.
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2. ISCRIZIONI ALL’ALBO PROFESSIONALE -SEZIONE A
• viste le richieste di iscrizione all’Albo professionale inoltrate a questo Ordine;
• accertata la regolarità della documentazione allegata alle predette istanze;

DELIBERA
all’unanimità, di iscrivere all’Albo degli ingegneri della provincia di Catania, i nominativi di 
cui all’ ALLEGATO “A”

3. ISCRIZIONI ALL’ALBO PROFESSIONALE - SEZIONE B
Il punto all’o.d.g. non viene trattato in quanto non sono pervenute richieste.

4.CANCELLAZIONE DALL’ALBO – TRASFERIMENTI
Il punto all’o.d.g. non viene trattato in quanto non sono pervenute richieste.

5.PAGAMENTO FATTURE 
Il punto viene rinviato alla presenza del Tesoriere

6. OPINAMENTO PARCELLE 
Il punto all’o.d.g. non viene trattato in quanto non sono pervenute richieste.

7.ORGANIZZAZIONE CORSI – CONVEGNI – SEMINARI
Il Consiglio, all’unanimità, delibera di organizzare, con la Fondazione dell’Ordineil seguente 
CORSO DI FORMAZIONE :

TITOLO Le valutazioni ambientali per 
sostenibilità di piani, programmi e 
progetti

ORE con minuti 16
DATA E SEDE DEL SEMINARIO Da gennaio 2022

SETTORE AL QUALE SI RIFERISCE a)civile ed ambientale
b)industriale

c)dell’informazione
RESPONSABILE SEGRETERIA ORGANIZZATIVA Antonella Arena
RESPONSABILE SCIENTIFICO Mariagrazia Leonardi
TUTOR/Docenti Salvatore Cartarrasa, Luca Barbarossa, 

Antonio Mazzotta, 
IMPORTO RICHIESTO AI PARTECIPANTI 0
NUMERO MASSIMO PARTECIPANTI 100
CREDITI FORMATIVI PROFESSIONALI 
RICONOSCIUTI DA PARTE DELL’ORDINEAI 
PARTECIPANTI

16

La locandina dell'evento viene allegata al presente verbale 
Il consiglio all’unanimità impegna la spesa di 500,00 euro .
Si darà comunicazione dell’organizzazione del convegno agli iscritti tramite mail.
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8.RICONOSCIMENTO CREDITI FORMATIVI CORSI – CONVEGNI – SEMINARI

Il Consiglio delibera di riconoscere ai partecipanti ai seguenti eventi i crediti formativi:

CORSO DI FORMAZIONE
Le valutazioni  ambientali  per  sostenibilità 
di piani, programmi e progetti

16

9.RICHIESTA DI ESONERO ATTIVITA’ FORMATIVE
Il  Consiglio,  viste  le  richieste  di  esonero dalle  attività  formative  degli  iscritti  al  nostro 
Ordine  professionale  riportati  nell’ALLEGATO  “E”del  presente  verbale,  delibera, 
all’unanimità, l’esonero ai sensi dell’art.11 del Regolamento per l’aggiornamento della 
competenza professionale, pubblicato nel Bollettino Ufficiale del Ministero della Giustizia il  
15/07/2013 e dalle  Linee di  indirizzo approvate dal  Consiglio  Nazionale  – Testo Unico 
2018, così come relazionato dal consigliere Antonio Brunetto.
 Si precisa che durante il periodo di esonero la partecipazione a corsi o convegni non 
permetterà la concessione dei crediti formativi.

10. RICONOSCIMENTO CREDITI FORMATIVI APPRENDIMENTO FORMALE
Il  Consiglio,  viste  le  richieste  da  parte  di  iscritti  al  nostro  Ordine  professionale  per  il 
riconoscimento  di  Crediti  formativi  professionali  (CFP)  derivanti  da  “Apprendimento 
formale”,  ai  sensi  dell’art.6  delle  Linee  di  indirizzo  –  Testo  Unico  2018,  delibera, 
all’unanimità,  di  riconoscere  agli  iscritti  i  CFP  così  come  risulta  dal  prospetto 
ALLEGATO “D” del presente verbale, ad esclusione della richiesta avanzata dal Dott. Ing. 
Marano Grazia in quanto Il  Master  (Apprendimento formale)  non rientra  tra le  attività 
previste dal “Regolamento per l’aggiornamento della competenza professionale” pubblicato 
sul Bollettino Ufficiale del Ministero della Giustizia n.13 del 15 luglio 2013, ai sensi dell’art. 
2, delle successive Linee di Indirizzo approvate dal Consiglio Nazionale Ingegneri (CNI), 
così come relazionato dal consigliere Antonio Brunetto.

11.MISSIONI ISTITUZIONALI CONSIGLIERIIl Consiglio, all’unanimità, preso atto della convocazione da parte  dell’Assemblea dei 
Presidenti, delibera di autorizzare la missione del Presidente Scaccianoce, del Segretario 
Torrisi e ai sensi dell’art.12 dello Statuto della Fondazione, del Presidente della Fondazione 
Di Mauro, per conto e ordine dello stesso Consiglio a svolgere le funzioni inerenti la sua 
carica   il  18/12/2021  a  Roma.  Le  spese  sostenute  dai  suddetti  ingegneri  verranno 
rimborsate a piè di lista per il viaggio ed i trasporti locali.

12. PRATICA ING. …OMISSIS.. – acquisizione parere …OMISSIS.. – determinazioni

Prende la parola il Presidente per leggere il parere dell’avvocato…OMISSIS.. e sottoporre 

all’approvazione del consiglio la bozza della nota che lo stesso avvocato ha predisposto 
quale risposta alla lettera ricevuta dal dott. Ing. …OMISSIS..
Il consiglio, prendendo atto del parere dell’avvocato e dopo ampia discussione, delibera, 
all’unanimità,  di  approvare  la  nota  predisposta  da  inviare  quale  risposta  alla  lettera 
ricevuta dal dott. Ing. …OMISSIS..
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13. ACQUISTO  licenza piattaforma test Business Owl
Il Consiglio delibera l’acquisto della licenza piattaforma test Business Owl

14. ISTITUTO  SUPERIORE  DI  STUDI  MUSICALI  E  COREUTICI  “V.  BELLINI” 

Catania –  richiesta del  nominativo di  un tecnico che funga da Direttore dei 

lavori per il rifacimento dei bagni della sede con richiesta di offerta sul numero 
complessivo dei bagni e senza computo metrico
Il  Presidente  dà  lettura  della  nota  trasmessa  dall’ISTITUTO  SUPERIORE  DI  STUDI 

MUSICALI E COREUTICI “V. BELLINI” Catania – richiesta del nominativo di un tecnico che 

funga da Direttore dei lavori per il rifacimento dei bagni della sede con richiesta di offerta 
sul numero complessivo dei bagni e senza computo metrico
Il  Consiglio,  viste  le  manifestazioni  di  interesse  pervenute  all’Ordine  a  seguito  di  mail 
inviata  agli  iscritti  (AVVISO AGLI  ISCRITTI  n.131/2021)  inoltrate  dai  seguenti  colleghi 
entro il termine ultimo previsto, ore 12/00 del giorno 06/12/2021:
…OMISSIS..

delibera di segnalare, con il criterio previsto comma 2 dalla delibera di Consiglio del 
21/4/1998, integrata nella seduta dell’ 08/03/05, scegliendo dall’elenco con software 
generatore di numeri casuali, i seguenti professionisti:

1. PULVIRENTI SALVATORE B482
2. SAPIA GIUSEPPE A6621
3. VERGONE GIUSEPPE A7725

15.COMUNICAZIONI

-Commissario sisma 2018 - Trasmissione Comunicato n. 40 del 02.12.2021
Si invierà comunicazione agli iscritti tramite email

-Assemblea di Presidenti 18/12/21 – nota integrativa
Atti

-Circolare CNI 818 Richiesta attivazione lauree abilitanti in Ingegneria
Atti

-Circolare CNI 819 Autocertificazione CFP 2021
Si invierà comunicazione agli iscritti tramite mail. Si assegna al Consigliere Antonio 
Brunetto per predisporre la comunicazione.

Alle ore 20:10 entra il Tesoriere Consigliere Salvatore Rapisarda

-Circolare CNI 820 Quarta Giornata Nazionale Prevenzione Sismica 14 dicembre 2021
_nota INARCASSA 
Verrà inviata nota informativa via email a tutti gli iscritti

-CIRC.CNI 821-pubblicazione quaderno INAIL con casi studio sul Codice: Strategia S.10 
-Sicurezza degli impianti tecnologici e di servizio
Si invierà comunicazione agli iscritti tramite email
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-CIRC.CNI 822-attività internazionale del CNI
Atti

-CNI -Incontri formativi su anticorruzione e trasparenza 15 e 17 dicembre 2021
La nota è stata inviata al Vicepresidente Maugeri che parteciperà al seminario formativo. Il 
consiglio ritiene opportuno chiedere anche la partecipazione del dott. ing. Paolo Vaccaro 
considerato il ruolo che ha ricoperto nel consiglio scorso

-RPCT nazionale- Relazione RPCT ex art. 1, 14 L. 190/2012 - DIFFERIMENTO DEL 
TERMINE AL 31 GENNAIO 2022
Atti

-Comune di Mascali – tirocinio giovani iscritti presso il Comune
Si invierà una bozza del protocollo di intesa al Comune.

Il Consiglio, all’unanimità, delibera di istituire una Commissione per l’esame delle richieste 

che perverranno.

La Commissione sarà composta da:

1) Coordinatore: il consigliere Cascone

2) Componenti: il consigliere Federici e Rosario Grasso

In qualità di Tutor viene designato il Consigliere Alfredo Foti

-Fondazione  Habitat  Umano  –  richiesta  patrocinio  seminario  “nuove  Dimensioni  di  
Accessibilità per la rigenerazione urbana ed edilizia” 17 dicembre 2021
Atti

Interviene il Tesoriere per trattare il punto 5 dell’odg:

5.PAGAMENTO FATTURE 

Il  Consiglio,  sentito il  Tesoriere,  delibera all’unanimità il  pagamento delle fatture come 
risultano dal prospetto ALLEGATO “C” del presente verbale. 

-Prende la  parola  la  consigliera  D’Antone per  relazionare in  merito  al  network giovani 
ingegneri, tenutosi il 1° dicembre, a cui ha partecipato in qualità di delegata dal nostro 
consiglio.  La  consigliera  spiega  che  il  network   è  una  sorta  di  Commissione  a  livello 
Nazionale composta dai giovani delegati dai Consigli degli Ordini degli Ingegneri. 
Lo scopo del Network Giovani Ingegneri è quello di mettere a sistema le idee e i lavori 
delle commissioni giovani dei vari ordini, per costituire relazioni, proposte e progetti utili 
per la categoria.  Essa si  articola in ‘officine’  su vari  argomenti  (avvio alla  professione, 
Superbonus,  riviste,  Interprofessionale,  sburocratizzazione,  ecc.).  In  particolare,  la 
consigliera, ha citato un progetto, ritenuto particolarmente importante, portato a termine 
dall’officina che si occupa dell’avvio alla professione, ovvero lo starter kit, una sorta di 
vademecum per i neo iscritti agli ordini in cui sono riportate le nozioni base per i giovani 
che stanno approcciandosi alla professione. La consigliera propone di creare qualcosa di 
simile attraverso il nostro tavolo tematico  “Summer school e politiche giovanili”.
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-Interviene il consigliere Antonio Brunetto, per informare il consiglio che il tavolo tematico 
delle  politiche  giovanili,  insieme  alla  commissione  Giovani,  avrebbe  in  programma  di 
organizzare un momento di auguri di Natale coinvolgendo i gruppi Giovani degli altri ordini 
professionali,  Ance  e  Confindustria.  Sarà cura  dello  stesso  consigliere  Brunetto  tenere 
informato il consiglio

-Prende la parola Fabio Federici che relazione in merito all’incontro del tavolo tematico 
Energia

-Il  Presidente  rende  partecipe  il  consiglio  della  lieta  notizia  riguardante  il  consigliere 
Cascone il quale ha firmato un contratto di ricerca con l’università di Reggio Calabria. I 
consiglieri si congratulano col consigliere Cascone e gli augurano un proficuo lavoro. Il 
Consigliere Cacone ringrazia.

-Prende la parola il Segretario, informando i consiglieri che sarà organizzato un’incontro 
con la Neotek affinchè si possa inserire la voce “università di provenienza” nel form da 
compilare per l’iscrizione all’Albo dell’Ordine degli Ingegneri, per dare seguito a quanto 
comunicato  dal  Presidente,  su  sollecitazione  del  segretario  e  per  come  stabilito  in 
consiglio, nell’occasione della giornata celebrativa dei 50 anni dall’istituzione dei corsi di 
laurea in ingegneria all’università degli  studi di Catania,  tenutasi lo scorso 4 Dicembre 
nell’aula  magna  di  ingegneria.  Tale  iniziativa  vuole  essere  un  segno  distintivo,  con  la 
consapevolezza e l’orgoglio che la laurea in ingegneria a Catania rappresenti un valore 
aggiunto, un plus da spendere sul mercato del lavoro.

16. STATO DELL’ARTE DEI GRUPPI DI LAVORO

Il punto viene rimandato al prossimo consiglio

Alle ore 20:50 il consiglio chiude i lavori.

IL  SEGRETARIO
dott. ing. Alfio Torrisi

IL PRESIDENTE
dott. ing. Mauro Antonino Scaccianoce

6


